



- Con esto se busca mejorar la actividad ganadera, para que puedan incrementar sus ingresos.

Desde el sector de Cogotí, en la comuna de Combarbalá el Gobierno del Presidente Sebastián Piñera dio el vamos a una de las estrategias de apoyo más potentes, destinada a uno de los rubros más tradicionales de la región de Coquimbo.

Se trata del Programa de Fortalecimiento Caprino Lechero, el que llega a impulsar el trabajo de pequeños productores crianceros caprinos usuarios del Instituto de Desarrollo Agropecuario (INDAP), quienes podrán acceder a incentivos —no reembolsables— dirigidos a cofinanciar inversiones, asesorías técnicas especializadas, capacitaciones y otras actividades ligadas al rubro.

Uno de sus primeros pasos es la entrega de alimento para el ganado, consistente en sacos de maíz, soja o pellet de alfalfa. Fue así que en la comuna limarina se inició la entrega de la primera tanda de alimentación a 50 beneficiados, de un total de 174, ocasión que contó con la presencia de la Intendenta Lucía Pinto y del Ministro de Agricultura, Antonio Walker, quienes anunciaron el inicio oficial del Programa de Fortalecimiento Caprino Lechero.

Al respecto, el Ministro Walker indicó que “tenemos 2 mil millones de pesos para ejecutar este plan, porque esta región tiene el 60% de la cabezas de ganado caprino del país. Ellos son muy importantes, porque han adoptado una vida sacrificada y nosotros los apoyaremos con una serie de herramientas para que su vendas sus quesos y las utilidades queden en el agricultor, en el criancero, en la personas que ha hecho un esfuerzo durante todo el año”.

Este proceso de apoyo será ejecutado por INDAP durante septiembre en las 15 comunas de la región de Coquimbo, mediante la entrega de alimento o de recursos para la compra de alimentación animal (con incentivos de hasta \$200 mil), y beneficiará a 4.211 productores: 1.077 de Elqui, 1.903 de Limarí y 1.231 de Choapa.

La Intendenta Lucía Pinto sostuvo que “esto es un compromiso que habíamos generado con los crianceros. Con este plan vamos a fortalecer una de las actividades más tradicionales y que se ha visto muy afectada por la sequía. Tendremos los recursos que serán destinados a la alimentación, pero también a la capacitación y asesoría, para que la actividad ganadera siga siendo un aporte para el desarrollo de la región”.

Sobre la implementación del Programa de Fortalecimiento Caprino Lechero, las autoridades recalcaron que de esta manera se busca mitigar los fuertes daños ocasionados por la escasez hídrica presente en la región de Coquimbo, a causa de la poca o nula cobertura vegetal que es utilizada para la alimentación animal. Además, detallaron que su accionar tiene una perspectiva de mediano plazo, considerando un horizonte de cuatro años, abarcando durante dicho periodo la atención a 6 mil pequeños productores usuarios de INDAP que tengan como rubro principal la crianza caprina lechera.

En su primer año contempla la ejecución de los \$2 mil millones que serán destinados a inversiones, capacitación y asesoría, diagnóstico territorial y a alimentación animal.

Para los productores, este nuevo apoyo representa una alternativa para lograr un aumento de los ingresos, mejorando la productividad ganadera y cuidado de los recursos naturales.

En este sentido, Domingo Castro, destacó que “esto es muy bueno, porque nunca hemos recibido tanto apoyo como es ahora”. Asimismo, Hugo Rubina, acotó que “es excelente, porque trabajar con más implemento a uno le ayuda y así la leche y el queso sale de mejor calidad”.

En tanto el Alcalde de Combarbalá, Pedro Castillo, remarcó que “aquí se puede manifestar en distintas dimensiones golpea las actividades económicas de nuestros crianceros. Por eso, valoramos que este importante anuncio se haga desde nuestra comuna”.

Por su parte, el Director Regional de INDAP, José Sepúlveda, enfatizó que el trabajo que se implementará viene a dar respuesta a un anhelo que por años tuvo el rubro caprino. “Sabemos que este programa ha sido muy esperado por nuestros usuarios, por eso, durante su elaboración escuchamos y dialogamos con representantes del rubro caprino. En enero realizamos una jornada con dirigentes, lo que da cuenta de la importancia que tiene este programa para INDAP. Además, posteriormente tuvimos una serie de reuniones

Written by Sergio Guzmán Leiva
Friday, 04 September 2020 18:49 -

complementarias”, puntualizó.

Para acceder al programa el INDAP informará la apertura de las postulaciones mediante un llamado de asignación directa, el cual se mantendrá abierto mientras la disponibilidad presupuestaria lo permita y puede contener cierres parciales para efecto de las evaluaciones.